

小中一貫教育本格実施！ 町内5学園、開園！

小中一貫・CS 通信

NO.5 R1.8.29

幕別町教育委員会 学校教育推進員

暑い日が続いた夏休みもやはりあっという間に過ぎてしまいましたが、夏休み期間およびその前後に小中一貫各学園の取組が活発に行われていました。小中一貫コーディネータ研修会も初めて開かれ、さつない学園、ちゅうるい学園では合同研修会が開催されています。それでは、この間の各学園の動きを報告します。

ちゅうるい学園 合同研修会・役員会で熱い協議！ 8/16(金)

8月16日(金)に、忠類小学校で合同研修会・役員会が開かれ、4月の総会で確認した各部の取組について進捗状況や今後の予定を話し合いました。主な内容は次の通りです。

教務部会では、「効果的な6年生の中学校登校のあり方」や「9年間の教育課程の接続を進める方策」、「家庭学習の手引きを統一する取組」。

研修部会では、「10/2開催の教育実践交流会の持ち方」や「次年度以降の教育実践交流会、授業交流会のあり方」、「忠類の地域教材を活用した道徳科授業実践と資料の蓄積」。

「中学校英語教諭による小学校乗り入れ授業の実施」、「小中
共通の研究内容検討」。



指導部会では、地域の方と協働で取り組んだ「バス乗車指導の取組」や「小中合同交通安全街頭啓発への取組確認」、「長期休業中の生活のきまりの統一」。

保体部会では、「効果的な合同新体力テストの持ち方」や「人材活用を図った発達段階に応じて重点化する体育授業」。

「合同AED研修のあり方」、「栄養教諭による食育指導」、「保健関係資料の統一化」。

事務部会では、「卒業式や入学式における効率的な鉢花購入方法検討」や「忠類地域で利用できる業者一覧表作成」。

役員会では、8/30(金)午後7時から懇親会も兼ねて開催する「第2回学校運営協議会の進め方や役割分担」。

どの部会も、忠類の子どもたちのためにできることは何かを熱心に協議し、全体でも各部の進捗状況を交流しました。



幕別町小中一貫教育・CS推進連絡会議

コーディネータ研修会 8/6

8月6日(火)、小中一貫・CS推進会議主催の小中一貫コーディネータ研修会が初めて開催されました。初めに、連絡会議の喜多会長が「中学校での問題行動の中には、小学校段階や幼稚園・保育園段階からの問題が少なくない。9年間を見通した一貫教育がますます重要になってきている」と挨拶。続いて、学校教



裏に続きます

育係が小中一貫教育とCSについて説明、教育推進員からコーディネータの役割の説明があり、その後それぞれがチェックリストでコーディネータとしてのこれまでの動きを振り返りました。

次のグループ協議では、自分の学園の課題について書き出し交流したあと、課題解決のためにコーディネータとしてどんなことができるかを考え交流しました。コーディネータ10名のほか教頭も9名参加し、熱心に研究協議が続きました。

各グループの発表では、「課題は様々にあるができることを少しずつ進めていこう」「コーディネータと教頭が連携を図っていこう」などの意見が出されていました。これからも課題と悩みを共有する研修の機会をもちたいと考えます。



教職員研修会開催 さつない学園 7/25

さつない学園では、7月中に理科の出前授業を行ったり札内中学校夏休み学習会「学習STEP」に小学校の先生が協力したりする取組がなされました。

25日には、教職員研修会が開催され、各部でしっかりと話し合いがされました。はじめに全体会でこれまでに寄せられていた疑問や質問について回答・説明が行われ、共通理解を図りました。その後、各部会に分かれて話し合いをもち、詳細な計画を立てたり打合せをしたりしました。「まなび部」では中学校一日登校の相談や、学習規律案の論議の進め方などを打ち合わせました。「こころ部」では学園歌声集会や生活のきまりの交流などについて相談、「かかわり部」では学園実践交流会について話し合いました。



それぞれの計画が形になってきています。大所帯のさつない学園の具体的な動きは、町内各学園に刺激と激励を与えるものとなっています。先生方、お疲れ様でした。

楽しく交流！6年生中学校登校 札内東学園 7/23

夏休み直前の7月23日、札内東学園が町内のトップを切って6年生中学校登校を実施しました。1時間目は北小の喜多先生による合同レク。グループングやアイスブレイク、集団ゲーム等で2校の6年生が楽しく交流しました。2時間目は東中の江田先生による音楽の授業。恥ずかしがらないことを楽しくかつ徹底的に指導された子供たちの歌声はみるみる上達。最後に札内東中の校歌を歌いました。3時間目は校舎巡り。迷路のような校舎を巡り、中1の数学・家庭・国語の授業も参観しました。



事後のアンケートでは、肯定的な評価が圧倒的に多く、「江田先生の授業が楽しかった。」「白人小のみんなと交流できて楽しかった。」「次はもっと仲良くなって名前を覚えたい。」などの感想が寄せられました。次回は、12月19日に予定されています。



小中一貫教育・CS関係 8月・9月の動き

8月26日(月) 札内東学園 合同部会

9月 1日(日) 札内東学園ノーテレビノーゲーム読書強化週間(～4日)

9月 2日(月) まくべつ学園合同下校訓練

9月24日(火) 札内東学園学校見学週間(札内東中)～29日